

Semaine nationale du Proche-Orient à Tulle



L'ÉCHO CORRÈZE • 7 • SAMEDI 23 AVRIL 2005

DINA KAWAR, AMBASSADEUR DE JORDANIE ET ANAS CHEBIB

L'association France-Proche-Orient organise au Musée du Cloître une semaine nationale pour favoriser les échanges avec les pays du Proche-Orient, si proches de nous et pourtant encore méconnus, si ce n'est de façon péjorative en raison des conflits qui s'y déroulent. Cette année, cette semaine est consacrée plus particulièrement à un petit pays riche de sa culture et de ses efforts pour que règne la paix chez ses voisins, la Jordanie. Son excellence Madame Dina Kawar, ambassadrice de Jordanie en France, a répondu favorablement à l'invitation de l'association France-Proche-Orient et présidé son inauguration hier après-midi. En soirée, Madame Kawar a donné une conférence salle Latreille sur les échanges entre la France et la Jordanie, qu'elle souhaite avant tout culturels, pour plus de compréhension entre les peuples.

Quel a été votre parcours pour accéder aux responsabilités d'Ambassadrice ?

J'ai fait des études de relations internationales aux États-Unis dont une année à Harvard. Puis j'ai été collaboratrice pendant 17 ans du Prince héritier Hassan, frère du roi Hussein, ce qui m'a conduit à de nombreuses reprises à séjourner en France. J'ai été nommée ambassadrice en France voilà trois ans et demi et je viens d'être nommée ambassadrice au Vatican auprès de Benoît XVI que j'ai eu l'occasion de connaître, quand il était encore le cardinal Ratzinger. Les chrétiens sont une minorité qui a sa place en Jordanie. Ils représentent 8% de la population. Je suis moi-même chrétienne grecque orthodoxe. Notre pays défend le vrai visage de l'islam qui est malheureusement entaché par le

terrorisme, et je suis indignée quand on parle par exemple de «Zarkaoui le jordaniens», qui n'a rien à voir avec l'islam de chez nous. Prochainement je vais également représenter la Jordanie au Portugal. J'ai appris le français en lisant les journaux en écoutant la télévision et surtout parce que les Français vous corrigent systématiquement quand vous faites une erreur.

La Jordanie est un petit pays stable dans le Proche-Orient. Comment y arrive-t-elle ?

La Jordanie est un petit pays qui ne dispose pas de ressources naturelles très importantes. Nous avons échappé à la malédiction du pétrole ! Nous avons essayé de trouver la stabilité en nouant des relations avec les autres États. Nous sommes une sorte de «leader ships» avec un taux d'éducation élevé. Beaucoup de jordaniens ayant suivi des études de médecins, d'avocats, d'enseignants etc... sont partis dans les pays du golfe pour travailler et sont revenus avec des moyens dont ils ont fait profiter la Jordanie.

Quelles sont les relations avec la France ?

Les relations sont économiques que politiques... sont excellentes. Les Français sont très curieux de notre culture et ce sont les touristes les plus nombreux après les Italiens. Parce que nous avons un riche passé qui a traversé l'histoire des civilisations. La France pour la Jordanie est un pays clé en Europe.

Est-ce que vous suivez les débats sur la constitution ?
Tout à fait et ça m'intéresse. Si j'étais française je voterais oui pour que l'Europe soit une force économique et politique au moment de la mondialisation.

PROPOS RECUEILLIS
PAR NICOLE AUDOU